



ASF investiga DESFALCO en Campeonato de Voleibol de PLAYA en Tlaxcala



La inversión para el torneo de Voleibol de Playa fue de más de 81 millones de pesos

EDITH ROMERO

El pasado miércoles, se dio a conocer que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha dado inicio a una auditoría a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), sobre la organización y realización de un torneo de Voleibol de Playa en el estado de Tlaxcala. Esta pesquisa se suma a otra que fue iniciada por la Fiscalía General de la República (FGR) acerca de los recursos económicos asignados a la Conade durante 2023.

Según fuentes cercanas dentro de la ASF, la inversión para el Campeonato Mundial de Voleibol de Playa Tlaxcala 2023 fue de 81 millones 473 mil 269 pesos, mismos fondos que aún no han sido debidamente justificados por la entidad. La FGR, por su parte, investiga a la empresa Moveo Lab SA de CV, fundada por Gabriel Ramos Rodríguez en 2017 con un presupuesto inicial de 50 mil pesos. Esta empresa ha obtenido contratos millonarios con la Conade durante la administración de la titular, Ana Gabriela Guevara, incluido el mencionado campeonato.

Dicho evento, mismo que tuvo lugar del 5 al 15 de octubre de 2023, contó con la participación de 192 atletas de más de 30 países, marcando la primera vez que el Mundial de Voleibol de Playa se celebró fuera de Europa en muchos años. Sin embargo, según los testimonios de algunos participantes, los gastos de los atletas de otros países fueron cubiertos por sus respectivas federaciones.

Esta no es la primera vez que la Conade contrata a Moveo Lab, empresa a la que se le transfieren fondos directamente para la organización de eventos deportivos, sin que hasta ahora se hayan justificado adecuada-

mente los gastos o se hayan observado presupuestos inflados.

Es destacable que, mediante un proceso cuestionable en la Conade, se haya establecido la Federación de Tiro con Arco, conocida como World Archery México, con Gabriel Ramos Rodríguez como titular, a quien se le

asignan fondos públicos para la selección de atletas mexicanos en esta disciplina en eventos internacionales, incluidos los Juegos Olímpicos.

La canalización de recursos públicos para múltiples eventos deportivos se realiza a través de la Conade, directamente hacia la empresa Moveo Lab y World Archery México, lo que implica que los fondos terminen en manos de una sola persona.

La investigación de la FGR se enfoca en la estructura liderada por Ana Gabriela Guevara Espinosa, así como en individuos clave como Carlos Alberto Báez Olvera, coordinador de Normatividad y Asuntos Jurídicos; Israel Benítez Morteo, subdirector general de Calidad para el Deporte; y Jesús Faustino Díaz Muñoz, director de Apoyos a Federaciones y Atletas de Alto Rendimiento.

Merle Romero Jaimes, coordinadora Ejecutiva de la Subdirección de Calidad para el Deporte de la Conade, ha firmado y aprobado todos los eventos "especiales" durante 2021, 2022 y 2023, sin tener la autoridad legal para hacerlo.

